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в минувшую пятницу на площадке Законодательного собрания состоялась 
ежегодная отчетная конференция союза женщин Челябинской области. 
событие стало символичным не только благодаря тому, что прошло спустя 
несколько дней после празднования в нашей стране 8 марта, но и потому, 
что в нынешней ситуации потенциал женской силы, или мягкой силы, как 
ее еще называют, в обществе востребован как никогда. и для реализации 
этого потенциала на Южном урале создают все условия.

тАкЖе в номере:
как проект «теплое окно»
реализуют на Южном урале...       с. 2

На встречу были при-
глашены представители 
региональных министерств, 
общественных организаций, 
женщины- предприниматели 
со всего региона. От имени 
депутатского корпуса об-
ласти с приветственным 
словом к участницам кон-
ференции обратился пред-
седатель Законодательного 
Собрания Александр Лазарев. 
Он пожелал южноуральским 
женщинам, чтобы они были 
защищены от всех невзгод и 
трудностей, и подчеркнул, 
что сегодня вклад женского 
движения в развитие совре-

мягкАя силА 
меняет мир

в парламенте области прошла 
конференция союза женщин

менного российского обще-
ства возрос несоизмеримо.

— Сегодня мир, к сожале-
нию, переживает не лучшие 
времена. Российские воины 
отстаивают право на мирную 
жизнь в Луганской и Донец-
кой народных республиках, 
а также в Херсонской и За-
порожской областях. Вы как 
никто другой серьезно во-
влечены в работу по оказанию 
адресной помощи южноураль-
ским семьям участников спе-
циальной военной операции. 
Только вы, дорогие женщи-
ны, с вашим чутким сердцем, 
по-матерински, сможете дать 

верный 
совет и 
понять их 
нужды, — 
обратился 

к присутствующим Алек-
сандр Лазарев. — Женские 
организации вдохновляют 
гражданское общество не 
только на продвижение соци-
альных проектов и программ, 
но и на формирование нрав-
ственных и патриотических 
основ молодого поколения, 
создают основу крепкого 
государства своим трудом и 
примером. Депутатский кор-
пус такой вектор работы, без-
условно, поддерживает. 

Участников мероприятия 
поприветствовала первый за-
меститель губернатора Челя-
бинской области Ирина Гехт, 
также отметив роль женского 
движения сегодня. 

— Сколько гуманитарной 
помощи, собранной вами, 
было отправлено в зону СВО, 

причем как военнослужащим, 
так и мирному населению 
освобожденных территорий. 
И гуманитарная миссия про-
должается, — сказала Ирина 
Гехт. — Вы все откликнулись 
на то, чтобы к 8 Марта сделать 
подарки женщинам, прожи-
вающим в подшефных терри-
ториях, и это была настоящая 
частичка сердечной теплоты, 
пришедшая к ним из Челя-
бинской области. Вы призва-
ны объединить все женские 
силы — а их сегодня очень 
много, — в каждом муници-
палитете есть группы акти-

висток, которые шьют, вяжут 
для наших бойцов, называя 
себя по-разному: кто «Швей-
ной ротой», кто «Вязальным 
спецназом», но таких групп 
много, и ваша задача — коор-
динировать эту работу.

Кстати, по словам пред-
седателя Союза женщин 
Челябинской области На-
тальи Басковой, на данный 
момент в этой организации, 
представленной практически 
в каждом муниципалитете, 
состоят более пяти тысяч 
женщин.

Продолжение темы на стр. 4

К участницам конференции обратился 
председатель Законодательного Собрания.
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«ТЕПЛоЕ оКНо»

«Своих НЕ бРоСАЕМ»

ПоКоЛЕНиЕ

ЭКоНоМиКА

нинА ЧеркАсскАя. Фото лЮдмилы ковАлевой

По инФормАции Zs74.ruАлексАндр ПАтритеев

новости

тАкЖе в номере:
сертификаты для особых
детей: как это работает...        с. 4

В рамках форума прошла 
пленарная сессия «Реали-
зация регионального инве-
стиционного стандарта», а 
также сессии, посвященные 
новым подходам к сохра-
нению и привлечению ка-
дров, механизмам работы в 
условиях санкций, перспек-
тивам развития инвести-
ционной инфраструктуры, 
инвестиционного налогово-
го вычета как инструмента 
поддержки и повышения 
доступности кредитных ре-
сурсов для МСП. Особое 
внимание уделили теме «Ин-
вестиционной декларации» 
— своду обязательств перед 
инвестором и снижению ад-
министративных барьеров 
на конкретных примерах.

— В Челябинской области 
также принят региональный 
инвестиционный стандарт, 
помогающий установить для 
инвесторов максимально бла-
гоприятные условия работы, 
минимизировать их затраты 
на получение государственных 
услуг, сократить сроки и коли-
чество процедур в рамках ин-
вестиционного цикла, — про-
комментировал Евгений илле.

Участники форума также 
обсудили реализацию наци-
ональных проектов «Малое 
и среднее предпринима-
тельство», «Международная  
кооперация и экспорт», «Про-
изводительность труда». Важ-
ной темой стала импортонеза-
висимость и новые механизмы 
работы в условиях санкций.

Изменения вносят в статью 
50 федерального закона «Об ак-
тах гражданского состояния». 
Предлагается разрешить воен-
нослужащим заверять подписи 
у командиров воинских частей 
или начальников военных го-
спиталей для регистрации 
детей, рожденных вне брака.

По словам спикера юж-
ноуральского парламента, за 

время ведения спецоперации 
в адрес депутатов Законо-
дательного Собрания Челя-
бинской области поступали и 
поступают многочисленные 
обращения о различных жиз-
ненных ситуациях, с которы-
ми приходится сталкиваться 
семьям мобилизованных.

— Задача законодателей 
всех уровней — максимально 

Михаил видгоф отметил, 
что два члена молодежной 
палаты, Андрей Брусков (Ок-
тябрьский район) и Констан-
тин Сметанин (Нязепетровск), 
принимают непосредствен-
ное участие в СВО в составе 
вооруженных сил России.

— Вы приняли верное ре-
шение оставить этих ребят в 
составе палаты до конца со-
зыва. Депутаты Законодатель-
ного Собрания внимательно 

Южноуральские депутаты поддерживают инициативу              
по упрощению регистрации детей участников сво

Ранее Государственная Дума РФ в первом чтении приняла зако-
нопроект, которым для участников специальной военной операции 
упрощается процедура регистрации детей, рожденных вне брака. 
Решение федеральных депутатов прокомментировал председатель за-
конодательного Собрания Челябинской области Александр Лазарев.

помочь и поддержать родных 
и близких наших бойцов. Мы 
обязаны оперативно и чутко 
реагировать на все их просьбы. 
Военнослужащие на передовой 
должны быть спокойны за своих 
детей, жен, матерей, — отметил 
Александр Лазарев. — Инициати-
ва коллег из Государственной 
Думы своевременная и необ-
ходимая. Ситуации в семейной 
жизни бывают разные. Порой 
дети рождаются вне брака. К 
нам на встречах обращались 
гражданские жены бойцов, 
рассказывали о том, что про-
цедура установления отцов-
ства в данном случае сложная. 
ЗАГСы требуют для регистра-
ции ребенка нотариально за-
веренную подпись отца, иного 
до настоящего момента законом 
не было предусмотрено. Новый 
законопроект предполагает, что 
теперь военнослужащие смо-
гут заверять свои подписи у 
командиров воинских частей 
или начальников военных го-
спиталей. Безусловно, такое 
решение без лишней волокиты 
позволит упростить процедуру 
регистрации детей. Депутаты 
Законодательного Собрания 
Челябинской области поддер-
живают данную инициативу.

евгений илле принял участие                  
в форуме «большой открытый диалог»

Александр лазарев: «в школах и детских садах четырех 
муниципалитетов полностью заменили оконные блоки»

общественная молодежная палата 
провела первое в году заседание

в Екатеринбурге состоялся IV форум «большой открытый диалог», 
на котором представители федеральных и региональных органов 
власти, бизнес-сообщества, ведущие деловые объединения страны 
обсудили актуальные темы развития предпринимательства. Участ-
ником дискуссионных площадок стал председатель комитета зако-
нодательного Собрания по экономической политике Евгений илле.

Председатель законодательно-
го Собрания, координатор об-
ластного проекта «Теплое окно» 
Александр Лазарев рассказал о 
том, как реализовывался проект 
в прошлом году.
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открыл заседание председа-
тель комитета законодатель-
ного Собрания по молодежной 
политике Михаил видгоф, 
подчеркнув, что молодые пар-
ламентарии активно участвуют 
в волонтерской деятельности, в 
том числе с выездом в Донбасс.

По инФормАции Zs74.ru

относятся к работе палаты и 
готовы оказывать содействие в 
ее деятельности, — обратился к 
участникам заседания депутат.

В свою очередь председатель 
Общественной палаты Челябин-
ской области Николай Дейнеко 
рассказал о возможностях для 
молодежи в этой организации, а 
начальник главного управления 
молодежной политики Светлана 
Калимуллина — о программах 
молодежного гражданского ак-
тивизма. Руководитель Совета 
Челябинского регионального от-
деления РДДМ «Движение Пер-
вых» Светлана Буравова при-
звала молодых парламентариев 
как экспертов в разных сферах 
встречаться со школьниками.

Кроме того, руководитель 
молодежной палаты Алек-
сандр Анисимов отчитал-
ся о работе за прошлый год.

Евгений Илле (второй слева) с участниками форума.

Военнослужащие на передовой 
должны быть спокойны за свои семьи.

В 2022 году в детских садах и 
школах Челябинской области 
заменили около четырех тысяч 
старых окон на современные 
пластиковые стеклопакеты. 
Для этого понадобилось бо-
лее 144 миллионов рублей. 

— В четырех муниципа-
литетах — в Локомотивном, 
Южноуральске, Пластовском 
и Сосновском районах — ра-
боты уже завершены. Также со-
временные окна установлены 
практически во всех школах и 
детских садах Магнитогорска, 
— прокомментировал спикер 
южноуральского парламента.

Александр Лазарев отметил 
хорошие темпы работ по за-
мене окон в образовательных 
организациях Нагайбакско-
го, Троицкого, Кизильского 
районов и Карабаше, — там 
потребность в средствах на 

Спикер Александр Лазарев и депутаты 
в обновленной школе Усть-Катава.

ных организациях. В планах 
этого года — замена более двух 
тысяч окон, стоимость работ 
составит свыше 87 млн рублей.

Напомним, к реализации 
регионального проекта «Еди-
ной России» «Теплое окно» 
в Челябинской области при-
ступили в начале 2019 года. 
Его главной задачей является 
замена во всех общеобразо-
вательных и дошкольных уч-
реждениях нашего региона 
старых окон на современные, 
пластиковые. Идея проекта ро-
дилась на областной учитель-
ской конференции в августе 
2018 года, в Южноуральске.

замену оконных блоков 
сравнительно небольшая.

При этом, как обратил 
внимание председатель За-
конодательного Собрания, в 
прошедшем году в Озерске, 
Троицке, Челябинске и Крас-
ноармейском районе работы 
по замене оконных блоков 
проводились и в рамках ини-
циативных проектов жителей.

По состоянию на 1 января 
2023 года в Челябинской обла-

сти требуется 
заменить еще 
свыше 43 ты-
сяч окон в 1053 
образователь-
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для муниципалитетов начало года — время 
публичных отчетов глав городов и районов 
перед местными депутатами и населением. 
Активное участие в таких встречах в своих из-
бирательных округах принимают и областные 
парламентарии. так, накануне председатель 
Законодательного собрания Александр лаза-
рев и депутат владимир Перезолов вместе с 
жителями заслушали отчет главы еманжелин-
ского района евгения светлова.

тАкЖе в номере:
депутаты в своих
избирательных округах...       с. 6

сПикер Посетил 
емАнЖелинск

Отчет о работе админи-
страции Еманжелинского 
муниципального района 
за 2022 год состоялся на 
площадке детской школы 
искусств № 1 им Ф.Липса 
с участием глав поселений, 
руководителей учреждений, 
общественных организаций 
и предприятий. В своем 
докладе глава района про-
анализировал итоги всех 
сфер деятельности органов 
местного самоуправления: 
финансовое 
состояние, 
развитие 
экономики 
и бизнеса, 
привле-
чение ин-
вестиций, 
поддержку 
малого и 
среднего предпринима-
тельства, благоустройство 
и сферу ЖКХ, реализацию 
национальных проектов в 
сфере дорожного хозяйства, 
ремонта учреждений культу-
ры и образования, капиталь-
ный ремонт муниципальных 
сетей и многоквартирных 
домов, работу с обращения-

Поводом для визита областных депутатов                     
стал отчет главы района

Публичные отчеты 
глав городов и районов 
— это еще одна 
возможность обратной 
связи и для депутатов 
Законодательного 
Собрания.

ми граждан. Кроме того, бы-
ли озвучены перспективные 
планы на текущий год. После 
завершения отчета Александр 
Лазарев, владимир Перезолов 
и Евгений Светлов ответили 
на вопросы еманжелинцев.

— Мы с вами видим, как 
за последние несколько лет 
изменился Еманжелинский 
район. Не десятки, а сотни 
миллионов вкладываются 
в его развитие. И в этом за-
слуга жителей, — подчеркнул 

председатель 
Законодатель-
ного Собра-
ния. — Еман-
желинцы сами 
предлагают 
инициативы, 
которые за-
тем находят 
воплощение 

в конкретных проектах, ре-
ализуемых на территории. 
Это важно и дорогого стоит. 
Благодаря совместной работе 
органов власти всех уровней, 
благодаря поддержке жите-
лей все это становится воз-
можным.

В свою очередь Владимир 
Перезолов обратил внима-

ние, что в ходе отчетов глав 
с участием жителей, лиде-
ров общественного мнения, 
общественных организаций 
подводятся не только итоги, 
но и определяются задачи 
на предстоящий период, вы-
деляются самые актуальные 
проблемы, над решением ко-
торых предстоит работать. 

— По сути, это еще одна 
возможность обратной свя-
зи и для нас, депутатов За-
конодательного Собрания. 
Подобная форма взаимодей-
ствия позволяет правильно 
расставить акценты в даль-
нейшей работе, — отметил 
депутат.

Во время визита в из-
бирательный округ спикер 
областного парламента 
Александр Лазарев также по-
общался с активистами Мо-

лодежной палаты Еманже-
линска. Речь шла о важности 
подготовки высококвалифи-
цированных кадров для ре-
ального сектора экономики 
Челябинской области. Об-

щественники презентовали 
спикеру проект коворкинга 
для работающей молодежи, 
который планируется соз-
дать в помещении местной 
библиотеки.

КСТАТи

отчитался и глава каслинского района в ежегодном отчете главы Кас-
линского муниципального райо-
на по итогам работы в 2022 го-
ду принял участие заместитель 
председателя законодательного 
Собрания Павел Киселев.

По инФормАции Zs74.ru

Глава района Игорь Колы-
шев выступил с подробной 
информацией об итогах своей 
деятельности и работы испол-
нительно-распорядительного 
органа за прошедший год, рас-
сказал о достижениях в основ- Ф

от
о 

zs
74

.r
u

ных сферах жизнедеятельности 
района, о задачах и приоритетах 
развития муниципального об-
разования в ближайшей пер-
спективе. Отчет главы был при-
нят депутатами единогласно.

По словам вице-спикера 
областного парламента Павла 
Киселева, деятельность адми-
нистрации по итогам работы в 
2022 году была ориентирована 
на повышение 
качества жиз-
ни населения. 

— Очень 
важно завер-

шить те знаковые объекты, 
которые уже реализуются в 
районе при поддержке гу-
бернатора. Это и Каслинская 
основная школа № 25, и но-
вый музей, и многие другие. 
На это есть огромный запрос 
от наших жителей, — отметил 
Павел Киселев, поблагода-
рив главу и депутатов райо-
на за результативную работу.

Евгений Светлов отчитался о работе 
администрации района за 2022 год.

Александр Лазарев и Владимир Перезолов 
слушали отчет главы из зала вместе с жителями.
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держки вызвал определенное 
количество вопросов у самих 
родителей. Например, всем 
ли одобрят сертификат? Не 
придется ли выбирать, кому 
в первую очередь его предо-
ставлять?

По словам Ирины Бутори-
ной, в текущем году как 

на компенсации, 
так и на сертифи-

каты в област-
ном бюджете 
заложено 
порядка 97 
млн рублей. В 
законодатель-

стве не предус-
мотрено прио-

ритетных прав на 
получение средств, 

допустим, с учетом сте-
пени тяжести заболевания. 
Основной признак — время 
обращения за мерой.

— Заявления регистри-
руются в порядке таких 
обращений, — пояснила 
министр. — При этом за по-
лучением сертификата мож-
но обратиться уже сейчас, а 
воспользоваться — по мере 
необходимости, в течение 
всего календарного года. На 
данный момент мы не видим 

риска дефицита заложен-
ных средств.

Красной линией в обсуж-
дении прошла мысль, что 
сертификат — это новый 
инструмент поддержки, 
сейчас как раз формируется 
практика его реализации, 
поэтому тот факт, что вопро-
сы возникают, можно даже 
считать положительным. 
Действительно, некоторые 
моменты в законе прописа-
ны максимально строго, но 
это не значит, что норматив-
ный правовой акт не может 
корректироваться по мере 
наработки практики. 

Подводя итоги круглого 
стола, Алексей Беседин под-
черкнул, что все вопросы, 
озвученные сегодня родите-
лями особых детей, нашли 
свои ответы. При этом в 
дальнейшем депутаты За-
конодательного Собрания 
совместно с министерством 
социальных отношений 
готовы работать в кон-
сультационном порядке, с 
одной стороны, детально 
разъясняя нормы закона, с 
другой — получая обратную 
связь непосредственно от 
родителей.

АктуАльно
Окончание. Начало на 1-й стр.

Проведению пленарного 
заседания конференции Со-
юза женщин Челябинской об-
ласти предшествовала работа 
практических площадок. здесь 
актив регионального Союза 
женщин обменялся успешными 
практиками развития разных 
сфер жизни. Модераторы и 
участницы площадок рассказа-
ли «Парламентской неделе» о 
своих проектах.

трудоустройство                
и наставничество

Лилия Ершова, предприни-
матель, член правления Союза 
женщин Челябинской области:

— Наша площадка назы-
валась «Пять ключей успеха 
в работе с молодежью». Пять 
ключей — это команда, со-
общество, наставничество, 
возможности и ресурсы, а так-
же общественная активность. 
Представители пяти террито-
рий показали свои успешные 
практики взаимодействия с 
молодежью. На самом деле мо-
лодежь у нас  стремится менять 
мир к лучшему, включается во 
все сферы, начиная с волон-
терства, заканчивая помощью 
семьям мобилизованных. Под-
нимали, конечно, тему трудо-
устройства и наставничества, 
говорили о программах, кото-
рые реализуются для обеспече-
ния кадрами промышленных 
предприятий. Кроме того, в 
интерактивной форме разбира-
ли с ребятами то, как они сами 
представляют своих наставни-
ков. Не последнюю роль играет 
и тот факт, что сегодняшние 
молодые люди — это будущие 
супруги, родители, поэтому, 
когда наставник является се-
мьянином, многодетным, для 
молодых людей он становится 
примером в жизни.

Помощь по всем 
направлениям

ирина исакова, руково-
дитель штаба комитета семей 
воинов отечества Челябинской 
области:

— Эта федеральная органи-
зация была создана в ноябре 
2022 года, став координацион-
ным органом для помощи се-
мьям участников СВО и вооб-
ще военнослужащим. Одна из 
основных задач — психологи-
ческая помощь семьям. Второе 
направление — информацион-
но-правовая поддержка. По-
рой члены семей наших бой-
цов не знают, на какие льготы 
и выплаты от государства могут 
рассчитывать, как их получить. 
Мер поддержки — как феде-
рального, так и регионального 
уровня — на самом деле много, 
и важно сориентироваться. 
Еще одно направление рабо-
ты — это проведений акций, 
патриотическое воспитание 
подрастающего поколения. 
Буквально накануне прошла 
общероссийская акция «Жены 
героев», в которой, конечно, 
приняли участие и женщины 
Южного Урала.

душевная 
аккумуляция

Евгения Глухова, исполни-
тельный директор Союза жен-
щин Челябинской области:

— С первых дней спецопе-
рации активная часть южно-
уральских женщин подклю-
чилась к формированию для 
солдат посылок со всем необ-
ходимым. С приходом осени 
поняли, что больше всего 
бойцам нужны теплые вещи, и 
многие женщины стали шить, 
вязать. Есть 94-летняя акти-
вистка Азия Мажитовна, ко-
торая сама связала теплые но-
ски для бойцов и передала нам 
со словами: «Простите, только 
четыре пары смогла связать». 
Сейчас, с приходом теплых 
дней, для бойцов будут акту-
альны маскировочные сетки, 
балаклавы из тонкого хлопка. 
Так что мы оперативно пере-
ориентируем помощь. В зону 
СВО выезжают наши агитбри-
гады, и для ребят-защитников 
это очень важно — они слы-
шат наши песни, общаются с 
артистами, передают через них 
приветы родным. Не остаются 
равнодушными детские сады 
и школы — самые маленькие 
южноуральцы пишут солдатам 
письма, создают трогательные 
рисунки. Душевная аккумуля-
ция очень значима, она пре-
вращается в народную силу.

мягкАя силА 
меняет мир

Модератором встречи вы-
ступил депутат областного 
парламента Алексей беседин. 
В работе круглого стола уча-
ствовали председатель коми-
тета по социальной политике 
Сергей буяков, представители 
общественных организаций, 
регионального правитель-
ства, в том числе министр со-
циальных отношений Ирина 
Буторина, которая и дала по-
яснения по наиболее волно-
вавшим родителей вопросам.

Открывая заседание, Алек-
сей Беседин напомнил, что 
если раньше родители детей-
инвалидов сначала оплачива-
ли реабилитационные услуги 
из собственных средств, а 
затем подавали запрос на 
возврат денег, то теперь, с 
принятием поправок в 
областной закон, 
можно вос-
пользоваться 
и вариантом 
получения 
сертификата. 
В этом слу-
чае родители 
не тратят 
личные день-
ги, средства на 
реабилитацию 
сразу направляются в 
организацию, оказывающую 
соответствующие услуги. При 
этом была увеличена и сумма, 
на которую получатели могут 
рассчитывать, с 28 до 100 ты-
сяч рублей.

Как отметил Сергей Бу-
яков, с начала февраля в 
управлениях социальной за-
щиты начался прием заявле-
ний на получение сертифика-
тов. Однако новый механизм 
уже знакомой меры под-

в Законодательном собрании прошел круглый стол

сертиФикАты для особых 
детей: кАк это рАботАет

 АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

круглый стол был посвящен вопросам родителей детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья, которые в Челябинской области имеют пра-
во на оплату реабилитационных услуг как в форме денежной компенсации, 
так и в виде сертификата. Поводом для диалога стали обращения родите-
лей в общественные приемные депутатов Законодательного собрания, 
связанные с механизмами получения сертификатов.

Круглый стол объединил депутатов, 
представителей общественности, родителей.

Алексей Беседин
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Парламентская неделя

в Челябинске прошел XIII турнир по хоккею в 
валенках «играй по-нашему!» на кубок Законода-
тельного собрания. традиционно в нем приняли 
участие поклонники этой по-настоящему народной 
игры из всех муниципальных районов и городских 
округов Южного урала. 64 команды приехали 
побороться за главный приз. А им, по решению 
спикера областного парламента Александра ла-
зарева, стал хоккейный корт, который установят 
в населенном пункте команды-победительницы.

Фото дмитрия куткинА

игрАй По-нАШему!

По итогам основной сетки игр главный кубок достался команде «Красная машина» из Еткульского района, на втором 
месте — команда «Челшар», бронза у команды из Снежинска «Ветеран 74». Среди женщин победителем стала команда 
«Ника» из Челябинска, второе место у «Пеликана», третье — у магнитогорской команды «Ночные ведьмы».

В народной игре нет соперников 
и в итоге всегда побеждает дружба.

Соревнования открыли товарищеские матчи           
с участием депутатов Законодательного Собрания.

Спикер южноуральского парламента Александр Лазарев 
приветствовал любителей спорта со всего региона.

На XIII турнир по хоккею в валенках заявились     
64 команды из разных уголков Челябинской области.

ФотореПортАЖ
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Фестиваль собрал 27 испол-
нителей, среди которых были 
как творческие коллективы, так 
и солисты, а также два хора. Зал 
был полон зрителей, в том чис-
ле гостей из разных районов 
Челябинской области. 
Заместитель предсе-
дателя Законодатель-
ного Собрания Павел 
Киселев обратился к 
собравшимся с при-
ветственным словом. 
— Проведение фестиваля 
ко Дню защитника Отечества 
— это еще один повод скло-
нить головы перед павшими 
героями, поклониться живым 
ветеранам, нашим отцам и де-
дам, спасшим мир от фашизма, 
чествовать всех тех, кто сегодня 
проявляет 
мужество, 
отвагу и ге-
роизм, за-
щищая на-

шу страну, — подчеркнул Павел 
Киселев. — Глубоко убежден в 
том, что организаторы фести-
валя патриотической песни 
делают очень нужное, полез-

ное дело, способствуя 
сохранению народной 

памяти о лучших сы-
нах Отчизны, вос-
питывая у подрас-
тающего поколения 

чувство патриотизма 
и верности долгу за-

щитников Отечества, 
национальной гордости и 

гражданского достоинства.
Вице-спикер областного 

парламента также отметил 
коллективы Акбашевского и 
Дербишевского сельских посе-
лений памятными подарками.

ромАн рудин

нинА ЧеркАсскАя. Фото Zs74.ru

По инФормАции Zs74.ru

По инФормАции Zs74.ru

деПутАты в округАх

Официальный сайт: 
https://www.zs74.ru

на RuTube:
https://rutube.ru/
channel/23927023/

в «ВКонтакте»:  
https://vk.com/zso74 

в Telegram:
https://t.me/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ  СобРАНиЕ 
в иНТЕРНЕТЕ: 

ДЕНь РожДЕНиЯ СПоРТ

КУЛьТУРАПАТРиоТизМ

8 МАРТА

Евгений СУбАЧЕв
родился 9 марта.
Депутат по Миасскому 

избирательному окру-
гу № 9, входит в состав 
комитета Законодатель-
ного Собрания по про-
мышленной политике, 
энергетике, транспорту и 
тарифному регулирова-
нию, комитета Законо-
дательного Собрания по 
экономической политике 
и предпринимательству.

Андрей вАжЕНиН
родился 18 марта.
Депутат по Северному 

избирательному округу  
№ 1, заместитель пред-
седателя комитета Зако-
нодательного Собрания 
по законодательству, 
государственному стро-
ительству и местному са-
моуправлению, входит в 
состав комитета Законо-
дательного Собрания по 
социальной политике.

Павел избРЕхТ
родился 20 марта.
Депутат по Курчатов-

скому избирательному 
округу № 13, входит в 
состав комитета Законо-
дательного Собрания по 
промышленной полити-
ке, энергетике, транспор-
ту и тарифному регулиро-
ванию.

вадим ромасенко открыл соревнования 
по охотничьему биатлону

Павел киселев посетил фестиваль 
патриотической песни в Аргаяше

депутаты областного парламента 
поблагодарили «боевое братство»

олег садовских поздравил  сотрудниц 
военкомата Златоуста

игорь Егоров, владимир 
бекишев и ольга Мухометь-
ярова приняли участие в 
торжественном мероприя-
тии, посвященном 25-лет-
нему юбилею организации.

— Выражаем благодарность 
«Боевому братству» за верную 
службу Отечеству, военно-
патриотическое воспитание 
молодежи, увековечение па-
мяти погибших героев при 

исполнении воинского долга, 
за оказание помощи ветеранам 
боевых действий, в том числе 
участникам специальной во-
енной операции, — обратился 
к присутствующим Игорь Его-
ров. — Ветераны организации 
показывают пример ответ-
ственной гражданской пози-
ции и патриотизма, неравно-
душного отношения ко всем 
защитникам нашей Родины.

заместитель председателя за-
конодательного Собрания ва-
дим Ромасенко принял участие 
в открытии лично-командных 
соревнований по охотничьему 
биатлону среди юных охотников, 
которые состоялись в поселке 
Саргазы.
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Мероприятие было проведе-
но Союзом обществ охотников 
и рыболовов Челябинской 
области в честь 78-й 
годовщины Победы 
в Великой Отече-
ственной войне, 
Дня защитника 
Отечества и в под-
держку участников 
специальной воен-
ной операции. Как отме-
чают организаторы, подобные 
мероприятия в первую очередь 
направлены на пропаганду и 

формирование здорового обра-
за жизни, патриотическое вос-
питание молодого поколения.

— Охотничий биатлон — 
один из любимых видов при-
кладного спорта на Южном 
Урале. Проведение охотниками 
лично-командных соревнова-
ний стало хорошей традицией 
в нашем регионе, — проком-
ментировал вадим Ромасенко. 

Соревнования по охотни-
чьему биатлону выявляют са-
мых умелых охотников в ус-

ловиях, приближенных к 
реальной охоте в лесу 

в зимний период, и 
способствуют повы-
шению спортивного 
мастерства и навы-

ков пулевой стрельбы, 
формированию здорового 

образа жизни и бережного от-
ношения к природе, прививают 
навыки безопасного обращения 
с оружием и охотничьей этики.

вице-спикер южноуральского парламента Павел Киселев привет-
ствовал участников и зрителей фестиваля патриотической песни 
«Горжусь отчизною своей!», прошедшего в Аргаяшском районе.

Депутаты законодательного Собрания игорь Егоров, владимир 
бекишев и ольга Мухометьярова встретились с ветеранами 
Челябинского регионального отделения всероссийской обще-
ственной организации «боевое братство».
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тАкЖе в номере:
Челябинск принял турнир урФо                       
по смешанным единоборствам... с. 8

— Сейчас в военкомате рабо-
тает 30 женщин. Именно на их 
хрупкие плечи выпало нелегкое 
время, связанное с мобилиза-
цией и организацией работы в 

Депутат законодательного Собра-
ния олег Садовских поздравил с 
8 Марта женщин, работающих в 
златоуствоском военкомате.

рамках СВО. Это стойкие, 
ответственные и сильные 
духом женщины, которым 
под силу сложнейшие зада-
чи и любые трудности. Спа-
сибо огромное за их труд, 
– отметил олег Садовских.

Депутат пожелал работ-
ницам военкомата крепкого 
здоровья, семейного благо-
получия и вручил цветы с 
небольшими подарками.
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Парламентская неделя

Гольдберг быстро подружился 
с бойцами и офицерами бри-
гады. Михаил Гольдберг очень 
хотел написать очерк о ее 
легендарных разведчиках. От-
дав свой блокнот с записями 
Николаю Чижу, он отправил-
ся в распоряжение взвода раз-
ведки. Деревня подверглась 
сильному артобстрелу немцев. 
Осколками разорвавшегося 
снаряда Гольдберг был тяжело 
ранен. Санитарам удалось до-
везти раненого до полевого 
госпиталя. 2 августа 1944 года 
в 21 час Михаил Гольдберг 
скончался на операционном 
столе.

«сердце не хочет 
смириться!»

Почта принесла печальную 
весть в редакцию «Челябки» 
и в обком партии. Гвардейцы 
63-й Челябинской танковой 
бригады писали: «В боях за                     
г. Львов тов. Гольдберг проявил 
исключительную храбрость и 
энергию. За смелость, муже-
ство и отвагу, за проявленную 
доблесть в боях командование 
бригады представило тов.     
Гольдберга посмертно к прави-
тельственной награде — ордену 
«Отечественная война». Лич-
ный состав бригады клянется 
еще сильнее бить немецких за-
хватчиков, сторицей отомстить 
за смерть Гольдберга Михаила 
Григорьевича. Сердце не хочет 
смириться с потерей нашего 
товарища». 

Николай Чиж вспоминает, 
что во фронтовом блокноте 
Гольдберга оказалась последняя 
его статья о подвиге механи-
ка-водителя танка Акима Ба-
синского. Очерк заканчивался 
такими словами: «И когда на 
пятое утро мотор, наконец, 
взревел и танк, ведомый осла-
бевшими руками гвардейца Ба-
синского, на полной скорости 
мчался к своим, — все пело в 
израненном, измученном теле 
механика, все неслось навстре-
чу солнцу, навстречу жизни и 
победе».

командировка                 
на фронт

Вместе с Михаилом Львовым 
в Уральском добровольческом 
танковом корпусе служил еще 
один журналист «Челябинского 
рабочего», заведующий отделом 
промышленности и заместитель 
ответственного секретаря редак-
ции Михаил Гольдберг. Он уже 
на себе испытал тяготы и трево-
ги приближающегося фронта в 
Одессе, где работал в областной 
газете «Черноморская комму-
на». В августе 1941 года в числе 
последних защитников города 
он эвакуировался на восток. 
Челябинск и газета «Челябин-
ский рабочий» стали теперь для 
него родными. Много работая, 
Михаил Гольдберг находил вре-
мя для учебы в Литературном 
институте в Москве. Он писал о 
металлургах Магнитки, о шах-
терах Копейска, о железнодо-
рожниках Троицка и всегда как 
журналист был в гуще событий, 
на переднем крае тыловой жиз-
ни Южного Урала. Но Гольдберг 
рвался на фронт.

В июне 1944 года, когда Крас-
ная армия вела бои за Западную 
Украину и готовилась ко Львов-
ской операции, он по заданию 
обкома и редакции газеты от-
был в командировку на фронт 
для «установления связи с 10-м 
гвардейским Уральским добро-
вольческим корпусом», для 
помощи с изданием фронтовой 
газеты «Доброволец» и сбором 
материалов для «Челябинско-
го рабочего» о боях и бойцах 
бригады. Он всегда считал, что 
миссия фронтового корреспон-
дента — принести в редакцию 
строки, которые пропитаны че-

ловеческой болью, кровью, по-
роховым дымом и гарью, скре-
жетом поверженного металла и 
мыслью о неизбежной победе 
Красной армии.

рассказать о боевых 
подвигах

Два месяца Михаил Гольд-
берг был на фронте вместе с 
бойцами 63-й Челябинской 
бригады, рассказывал бойцам о 
героическом труде челябинцев 
и той помощи, которую область 
оказывает фронту; писал для 
фронтовой газеты «Доброво-
лец» и выпускал листовки с 
обращением от имени Красной 
армии к гражданам Львова. 
Когда еще на улицах города шли 
тяжелые бои, при активном уча-
стии Михаила Гольдберга уже 
вышел первый номер газеты. 
Самое главное, что отличало 
челябинского корреспондента, 
— он не отсиживался в штабе, 
а шел в бой вместе с воинским 
соединением. По воспоминани-
ям фотокорреспондента газеты 
«Доброволец» Николая Чижа, 

еленА рохАцевиЧ, ведущий АрхеогрАФ огАЧо
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летоПись ЮЖного урАлА

11 марта 2023 года исполнилось 80 лет с момента формирования ураль-
ского добровольческого танкового корпуса. в Челябинской бригаде удтк 
воевали не только танкисты, артиллеристы, мотострелки, но и глубоко штат-
ские люди — журналисты, литсотрудники газеты «Челябинский рабочий» 
михаил львов и михаил гольдберг, ставшие военными корреспондентами.

совместный 
сПецПроект

«Парламентской недели»
и объединенного 
государственного 
архива Челябинской 
области.

«война пришлась              
на нашу юность»

Особая миссия во годыВели-
кой Отечественной войны бы-
ла у военных корреспондентов, 
которым выпала честь, с одной 
стороны, быть ее «летописца-
ми», с другой — сражаться не 
только пером, но и штыком, 
приближая Победу.

Далеко не каждый может 
решиться добровольно идти на 
фронт, где тебя каждую минуту 
подстерегает смерть. Но поэт 
Михаил Львов, уже извест-
ный как автор многих стихов, 
с первых дней организации 
Уральского добровольческого 
танкового корпуса записался 
добровольцем в Челябинскую 
танковую бригаду.

Сначала был рядовым, по-
том офицером связи корпуса и 
военным журналистом газеты 
«Челябинский рабочий». Он 
стал «летописцем» танкового 
корпуса. Товарищи по оружию 
называли его стихи «танко-
выми стихами», а его самого 
— «поэтом танкистов». И по 
праву.

Поэт — солдат 

Командир Челябинской 
танковой бригады, дважды 
Герой Советского Союза, гене-
рал-лейтенант М.Г. Фомичев 
вспоминал о поэте Львове так: 
«Это был отважный человек. И 
в атаку ходил с мотострелками, 
и стихи читал разведчикам, 
и вместе с саперами проходы 
проделывал в минных полях, 
и был инициатором сбора 
трофейного оружия и боепри-
пасов». 

В 1944 году комбриг Фо-
мичев предоставил Львову 
краткосрочный отпуск на Юж-
ный Урал, чтобы он выпустил 
сборник своих фронтовых сти-
хов. При поддержке поэтессы 
Людмилы Татьяничевой ровно 
через тринадцать дней сборник 
«Дорога» был готов. Несколько 
десятков экземпляров Львов 
взял с собой, а половина тира-
жа была отправлена на фронт: 
в посылках вместе с махоркой, 
шерстяными носками и вареж-
ками.

Михаил Львов отправлял 
свои корреспонденции о бое-
вом пути и подвигах уральских 
танкистов в газету «Челябин-
ский рабочий» и к тому же сти-
мулировал творчество самих 
танкистов и собирал их стихи. 
В Объединенном государствен-
ном архиве Челябинской обла-
сти есть отчет Михаила Львова 
о военной службе в Уральском 
добровольческом танковом 
корпусе, а также его собствен-
ные рассказы и стихи бойцов. 

«Поклонимся великим 
тем годам»

С 63-й гвардейской Челя-
бинской танковой бригадой 
Михаил Львов прошел доро-

гами войны от первых боев на 
Курской дуге до Берлина и ос-
вобождения танкистами Праги.

Именно война, по мысли 
поэта, дала ему запас динамиз-
ма, внутреннюю воодушевлен-
ность. Он и после продолжал 
обращаться к военной тема-
тике. Когда отмечают День 
Победы, часто звучат песни на 
слова Михаила Львова, давно 
ставшие военной музыкальной 
классикой: «Горячий снег», 
«Сидят в обнимку ветераны», 
«Поклонимся великим тем 
годам». Последняя из них стала 
гимном фронтового поколе-
ния. Многие знают, что музыку 
к этим произведениям написа-
ла Александра Пахмутова, а вот 
о том, что стихи принадлежат 
перу уральского поэта Михаила 
Львова, к сожалению, помнят 
немногие.

Челябинский журналист 
Михаил Фонотов писал о 
Михаиле Львове: «…Если кто 
хочет знать, каким было по-
коление, прошедшее через 
войну, — пусть читает Михаила 
Львова».

ЖурнАлисты                                   
нА Фронте

Командировочное удостоверение Михаила Гольдберга.

Михаил Гольдберг.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНвоРД ответы

Участников турнира на церемонии 
открытия приветствовали спикер За-
конодательного Собрания Александр 
Лазарев и заместитель председателя 
комитета по молодежной политике, 
культуре и спорту Евгений Рева.

— К нам приехали сильнейшие 
бойцы из Курганской, Тюменской, 
Свердловской областей, Ханты-
Мансийского и Ямало-Ненецкого 
автономных округов, — прокоммен-
тировал Александр Лазарев. — По-
желал победы нашим спортсменам и 
удачи гостям города. Для мальчишек 
смешанные единоборства — это от-
личная физическая подготовка, раз-
витие уверенности в себе, быстрой 
реакции и стратегического мышле-
ния. А самое главное — это воспита-
ние настоящих мужских качеств.

ромАн рудин. Фото дмитрия куткинА

11 — 12 марта в Челябинске, на арене легкоатлетического 
комплекса имени елены елесиной, проходило первенство ураль-
ского федерального округа по смешанному боевому единобор-
ству (ммА) среди юниоров и юношей 16 — 17 лет. на турнир 
приехали более сотни спортсменов из регионов урФо.

MMA: Челябинск Принял 
Первенство урФо

Как отметил председатель За-
конодательного Собрания, в по-
следнее время смешанные боевые 
искусства набирают популярность. 
Открываются новые секции, и растет 
количество желающих заниматься. 
Александр Лазарев поблагодарил 
родителей и тренеров за воспитание 
настоящих защитников Отечества, а 
также выразил уверенность, что эти 
юные спортсмены в будущем будут 
достойно представлять наш регион 
и Россию на соревнованиях самого 
высокого уровня.

Кстати, по итогам прошедших 
соревнований была сформирована 
сборная команда Уральского фе-
дерального округа для участия в 
первенстве России по смешанному 
боевому единоборству.
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